



Sperrfrist: Freitag, 1. April 2022

Jahresrechnung 2021 mit deutlichem Plus

Die Jahresrechnung 2021 der Schulgemeinde Volketswil weist mit einem Ertragsüberschuss von rund 3,4 Millionen ein unerwartetes, erfreuliches Plus auf. Budgetiert war ein Minus von 2,1 Millionen Franken. Zu verdanken ist dies höheren Steuereinnahmen als erwartet und einer strengen Ausgabendisziplin.

Die Erfolgsrechnung für das Jahr 2021 der Schulgemeinde Volketswil schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 3'401'024.48 ab. Die Investitionsausgaben betragen im Verwaltungsvermögen Fr. 3'224'420.95 und im Finanzvermögen Fr. 0.00. Ende 2020 betrug das Eigenkapital der Schulgemeinde Fr. 36'748'215.05. Zuzüglich des Ertragsüberschusses der Erfolgsrechnung 2021 von Fr. 3'224'420.95 beträgt das Eigenkapital per Ende 2021 Fr. 37'708'188.03.

Der Ertragsüberschuss weicht mit Fr. 3'401'024.48 (anstelle von einem budgetierten Minus von Fr. 2'120'200.00) deutlich vom Budget ab. Die Differenz beträgt gegenüber Budget 2021 somit Fr. 5'521'224.48. Diese hohe Abweichung kann insbesondere wie folgt erklärt werden: Das Budget 2021 wurde in der ersten Phase der Corona-Pandemie erarbeitet. Ein wesentlicher Bestandteil dafür war der Finanzplanungsprozess, den die Schule Volketswil gemeinsam mit der Politischen Gemeinde Volketswil im Frühjahr 2020 durchlaufen hat. Zu Beginn der Corona-Pandemie wurden deutliche Auswirkungen der Pandemie auf die Konjunktur und damit die Steuereinnahmen angenommen. Daher entschieden sich die Politische Gemeinde und die Schulgemeinde für eine sehr vorsichtige Budgetierung der Steuereinnahmen. Entgegen dieser zum damaligen Zeitpunkt realistischen Einschätzung waren letztendlich die konjunkturellen Auswirkungen weniger stark als befürchtet, so dass die Steuereinnahmen deutlich über dem Budget liegen.

In der Gesamtschau beträgt der Gesamtertrag Fr. 48'710'616.08 und liegt 10.54 % über dem Budget 2021. Der Gesamtaufwand beläuft sich auf Fr. 45'309'591.60 und ist somit 1.90 % unter dem Budget.

Das sehr positive Ergebnis der Jahresrechnung ist also auf zwei sich ergänzende Faktoren zurückzuführen:

1. Der aufgrund der Corona-Pandemie erwartete Steuerrückgang fiel wesentlich geringer aus als geplant.
2. Die vor dem Hintergrund der erwarteten Steuermindereinnahmen angestrebte Ausgabendisziplin hat sich ausgezahlt.

Mit Fr. 3'401'024.48 weicht der Ertragsüberschuss der Jahresrechnung 2021 deutlich vom budgetierten Minus in Höhe von 2'120'200.00 ab. Diese Abweichung ist wie oben beschrieben auf die schwer vorhersehbare konjunkturelle Entwicklung während der Corona-Pandemie zurückzuführen. Gleichzeitig ist dieses gute Ergebnis auch dringend notwendig, da die langfristige Finanzplanung des Projektes «Schulraum 2020» nach wie vor jährliche Ertragsüberschüsse einplant. Denn nur so können die dringend notwendigen Sanierungen und Erweiterungen der Schulanlagen mit den bestehenden Mitteln finanziert werden.

Die Schulpflege hat die Jahresrechnung 2021 und den Beleuchtenden Bericht zuhanden der Schulgemeindeversammlung vom 10. Juni 2022 am 22. März 2022 verabschiedet. Der

Beleuchtende Bericht zur Jahresrechnung 2021 der Schulgemeinde Volketswil wird in den «Volketswiler Nachrichten» vom 13. Mai 2022 publiziert.

Abstimmung über Einzelinitiative Einheitsgemeinde definitiv am 15. Mai 2022

Als wahlleitende Behörde ist der Gemeinderat für die Neuansetzung der Abstimmung über die Erheblicherklärung der Einzelinitiative Einheitsgemeinde zuständig. Er hat beschlossen, die Wiederholung der Urnenabstimmung über die Erheblichkeit der Einzelinitiative Einheitsgemeinde auf den 15. Mai 2022 anzusetzen.

Schule Feldhof: zwei schulfreie Vormittage infolge Weiterbildung Lehrpersonen

Für die Schülerinnen und Schüler der Schuleinheit Feldhof hat die Schulpflege infolge Weiterbildung der Lehrpersonen zwei zusätzliche schulfreie Tage am 23. November 2022 und 29. März 2023, jeweils Mittwochvormittage, genehmigt. Es wird von 8 bis 12 Uhr bei Bedarf eine Kinderbetreuung zur Verfügung gestellt.

Schule Lindenbüel: zwei Tage Unterrichtseinstellung im April 2024

Der Umbau der Schule Lindenbüel startet im September 2022. Die erste Etappe wird bis zu den Frühlingsferien abgeschlossen sein. In dieser ersten Etappe wird der Schulbetrieb im Südtrakt stattfinden. Nach den Frühlingsferien 2024 soll der Schulbetrieb im Nordtrakt der Schule Lindenbüel mit 14 Klassen wieder aufgenommen werden. Infolge Umzugs hat die Schulpflege am 18. und 19. April 2024 die Unterrichtseinstellung für die Schülerinnen und Schüler der Schule Lindenbüel genehmigt.

Krieg in der Ukraine

Schulbesuch von ukrainischen Kindern und Jugendlichen

Das Volksschulamt hat auf der kantonalen Webseite für Ukraine-Hilfe unter «Schulangebot» wichtige und hilfreiche Informationen für die Geflüchteten und Schulen zusammengestellt:
<https://www.zh.ch/ukrainehilfe-schule>

Flüchtlingskinder und -jugendliche aus der Ukraine besuchen gemäss kantonalen Vorgaben wie alle neu zugezogenen Kinder und Jugendlichen die Volksschule – unabhängig von ihrem Aufenthaltsstatus. Schulpflicht und Schulrecht gelten am Wohnort. Flüchtlingskinder besuchen den Unterricht in bestehenden Regelklassen oder in Aufnahmeklassen. Für die Einschulungen (inklusive Kindergarten) ist die Schulverwaltung Volketswil zuständig.

Aktuell besuchen vier Kinder aus ukrainischen Familien die Volketswiler Schule, sie wurden in die entsprechenden Regelklassen zugeteilt.

Zuziehende Familien mit schulpflichtigen Kindern können sich bei der Schulverwaltung melden, T 044 910 22 22.

Auf der Homepage der Schule, www.schule-volketswil.ch, sowie der Homepage der Politische Gemeinde, www.volketswil.ch, sind die wichtigsten Fragen und Antworten bezüglich Hilfe und Unterstützung für die ukrainischen Bevölkerung aufgeführt.

Neuregelung zahnärztliche Untersuchung mit Gutscheinsystem

Die Schulgemeinden sind verpflichtet, für die in der Gemeinde wohnhaften Kinder im Volksschulalter jährlich eine zahnärztliche Untersuchung sicherzustellen. Die Gemeinde ist frei, wie sie die Jahresuntersuchung organisiert. Diese Kontrollen können entweder mit Reihenuntersuchungen/-Klassenuntersuchungen in der Privatpraxis oder als Einzeluntersuchungen erfolgen. In der bisherigen Praxis organisiert die Schulgemeinde Volketswil jährlich Reihenuntersuchungen mit den Schulklassen. Sie ist dabei mit zwei Zahnarztpraxen in Volketswil einen Zusammenarbeitsvertrag eingegangen.

Um den damit verbundenen hohen administrativen Aufwand für die Schulen vermindern zu können und gleichzeitig im Endeffekt keine höheren Kosten zu verursachen, bewilligte die Schulpflege die Umstellung auf ein Gutscheinsystem mit eingeschränkter Wahl des Zahnarztes. Die Zahnarztwahl

und Terminvereinbarung erfolgt neu durch die Eltern aus der Auswahl zwischen den beiden Volketswiler Zahnarztpraxen, welche die Reihenuntersuchungen bislang durchführten. Die Zusammenarbeit mit den beiden Praxen ermöglicht es der Schule Volketswil weiterhin, die Kosten pro Kind einheitlich und kostengünstig regeln zu können. Die gesetzliche Aufsichtspflicht wird weiterhin durch die Schule wahrgenommen und durch die Schulverwaltung entsprechend kontrolliert. Die Schulpflege hat den Systemwechsel per Schuljahr 2022/23 bewilligt.

Schulpflege Volketswil; Auskünfte: Yves Krismer, Schulpräsident, T 079 546 87 85,
e-mail: yves.krismer@volketswil.schule